

Colloques et congrès

Volume 43, Number 1, 2013

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/1024484ar>

DOI: <https://doi.org/10.7202/1024484ar>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Recherches amérindiennes au Québec

ISSN

0318-4137 (print)

1923-5151 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

(2013). Colloques et congrès. *Recherches amérindiennes au Québec*, 43(1), 118–118. <https://doi.org/10.7202/1024484ar>

Colloques et congrès

Colloque annuel du Ciéra-AÉA

Date : 10-11 avril 2014

Thème : à déterminer

Lieu : Université Laval, Québec

Renseignements :

<http://www.ciera.ulaval.ca/>

2014 Annual Meeting – Northeast Anthropological Association

Date : 11-12 avril 2014

Thème : *Weathering Storms & Shifting Landscapes*

Lieu : SUNY, Postdam, New York

Renseignements :

<http://www.neaa.org/conference/>

Society of American Archaeology

Date : 23-27 avril 2014

Thème : 79th Annual Meeting

Lieu : Austin, Texas

Renseignements : <http://www.saa.org/>

Société canadienne d'anthropologie – CASCA

Date : 30 avril au 3 mai 2014

Thème : à déterminer

Lieu : York University, Toronto, Ontario

Renseignements :

<http://www.cas-sca.ca/fr/>

Colloque annuel de l'Association des archéologues du Québec

Date : 1-4 mai 2014

Thème : 34^e colloque annuel

Lieu : Trois-Rivières

Renseignements :

<http://www.archeologie.qc.ca/>

82^e Congrès de l'ACFAS

Date : 12-16 mai 2014

Thème : La recherche : zones de convergence et de créativité

Lieu : Université Concordia, Montréal

Renseignements : <http://www.acfas.ca/>

Colloque annuel de l'Association canadienne d'archéologie

Date : 14-18 mai 2014

Thème : colloque annuel

Lieu : Hilton, London, Ontario
Renseignements : <http://canadian-archaeology.com/caa/fr/>

2014 Native American & Indigenous Studies Association – NAISA

Date : 29-31 mai 2014

Thème : Native American and Indigenous Studies Annual Meeting
Lieu : University of Texas at Austin, Texas

Renseignements : <http://conferences.la.utexas.edu/naisa2014/>

Eastern States Archaeological Federation – ESAF

Date : 30 octobre au 2 novembre 2014

Thème : ESAF Annual Meeting

Lieu : Holiday Inn at Solomons, Maryland

Renseignements : <http://esaf-archeology.org/meetings.htm>

Résumés / Abstracts / Resúmenes

Les relations entre les Innus et les non-Innus en Sagamie : une double analyse « impressionniste » et discursive

Paul Charest

Ce texte présente une double analyse des rapports entre Innus et non-Innus en Sagamie. L'analyse dite « impressionniste » est fondée sur une expérience de trente-cinq ans de contacts et de travail avec des Innus. Elle fait état des prises de position de sept groupes d'acteurs : les Innus, les gouvernements, les Métis du Domaine du Roi et de la Seigneurie de Mingan, les politiciens locaux, les médias régionaux, les tribunaux et la population allochtone. L'analyse discursive, de son côté, est le résultat d'une analyse de 415 articles de journaux régionaux à partir de mots-clés associés à huit thèmes : les négociations territoriales, les revendications des Métis, le développement économique,

la culture traditionnelle et contemporaine, la politique locale, les questions sociales, l'éducation, les sports. L'analyse des discours dans les médias écrits de la Sagamie démontre qu'en dehors des négociations de l'entente finale de l'Approche commune et des revendications des Métis il y a des terrains de bonne entente, en particulier dans les domaines du développement économique et de la culture. L'analyse impressionniste s'avère plus pessimiste en concluant que seuls des efforts très intenses d'information et les interventions positives de leaders locaux forts pourraient peut-être parvenir à rétablir des rapports plus harmonieux entre Innus et non-Innus en Sagamie. L'avenir de ceux-ci peut dépendre, entre autres, de la décision de la cour dans le dossier des revendications des droits des Métis du Domaine du Roi et de la Seigneurie de Mingan.

The relations between the Innus and non-Innus in the Sagamie region: A double analysis "impressionist" and discursive

Paul Charest

In this paper I offer a double analysis of the relations between the Innus and non-Innus in the Sagamie region. The so called « impressionist » analysis is based on my experience of 35 years of contact and work with the Innus. The positions of seven groups of actors were looked at : the Innus, the governments, the Metis of the King's Domain and the Mingan Seigniory, the local politicians, the regional media, the courts and the local non-Aboriginal population. For its part, the discursive analysis is the result of the examination of 415 regional newspaper articles using key-words related to eight themes: Innu land claims negotiations, Metis claims, economic development, traditional and contemporary culture, local politics, social issues, education and sports. The analysis of the articles in local newspapers shows that the fields of economic development and culture are factors of common interest. This is not the case, however, with two subjects: